

PROYECTO DE DECLARACION

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Expresar el Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación por el II Congreso Internacional de Salud Pública, que tendrá lugar los días 14, 15 y 16 de agosto de 2025 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Diputado Nacional

Dr. Pablo Yedlin

FUNDAMENTOS

Señor Presidente

Este evento busca consolidar un espacio de encuentro y reflexión colectiva, donde se gesten propuestas que contribuyan al fortalecimiento de la salud como derecho fundamental.

El lema de este congreso, "**Gestando políticas públicas que garanticen la salud como derecho**", nos invita a pensar en los procesos dinámicos, participativos y en constante construcción que permiten avanzar hacia una sociedad más justa y equitativa. La palabra "gestando" refleja la herencia de saberes y experiencias, al tiempo que proyecta la mirada hacia el futuro, mientras que "políticas públicas" nos remite al ámbito donde se aseguran los derechos de la población, siendo el campo de la salud uno de los más emblemáticos en la defensa de la vida y los derechos humanos.

Tras el exitoso primer congreso de 2023, que convocó a más de 3.000 participantes y generó profundos debates en torno a los ejes de "Una Salud" y las "Lecciones aprendidas durante la pandemia", esta nueva edición se propone retomar y enriquecer aquellas discusiones. El I Congreso, celebrado en la Ciudad de Buenos Aires, incluyó 112 mesas de debate, donde participaron 221 profesionales, entre ellos 21 destacados invitados internacionales, y se presentaron 300 trabajos en diversas temáticas. Además, se organizaron actividades pre-congreso en ciudades como Bariloche, Santiago del Estero, Gualaguaychú, Tucumán y Córdoba, lo que permitió expandir el alcance geográfico y la diversidad de perspectivas, enriqueciendo así el intercambio de ideas.

Para este II Congreso ya se cuenta con la confirmación de ministros y ministras de distintas provincias, rectores y decanos, así como de siete expertos internacionales provenientes de Brasil, Uruguay, República Dominicana, México y Colombia, quienes contribuirán con sus perspectivas a enriquecer el diálogo.

En esta edición se trabajará sobre múltiples ejes fundamentales. Se abordará la **gestión y organización de los sistemas de salud**, explorando la descentralización, la equidad y la creación de redes de respuesta. También se analizarán estrategias colaborativas entre sectores como educación, medio ambiente, justicia y trabajo, junto con alianzas público-privadas y el rol de los organismos internacionales en las políticas de salud.

Asimismo, se discutirán temas relacionados con las **políticas, la gobernanza y la rectoría**, incluyendo el papel de los gobiernos, el federalismo, las redes regionales y el trabajo legislativo. Las condiciones laborales en el sector sanitario, la formación de recursos humanos y los marcos legales para roles clave como la enfermería, las obstétricas/os y los técnicos en emergencias serán también temas prioritarios.

Otros ejes esenciales incluyen el **acceso a medicamentos**, la gestión de insumos y la lucha contra la resistencia antimicrobiana; así como temáticas específicas vinculadas al acceso a derechos, como la salud perinatal, las niñeces, adolescencias y juventudes, el envejecimiento poblacional, la interculturalidad, la salud mental, la salud sexual y reproductiva, la discapacidad, la nutrición pública y las enfermedades crónicas y transmisibles.

Además, se reflexionará sobre la perspectiva de **Una Salud**, considerando el cambio climático, la justicia climática y las políticas sostenibles en salud. Se destacará el papel de la **ciencia, la tecnología y la innovación**, con énfasis en la inteligencia artificial, la telesalud, la investigación científica y la creación de una agencia nacional de tecnología sanitaria.

Finalmente, se promoverán debates sobre la participación ciudadana, la construcción de ciudadanía y los conflictos de interés en la salud pública, con el objetivo de avanzar hacia un sistema más justo e inclusivo.

Desde la Asociación Argentina de Salud Pública, quienes convocan a este encuentro, se promueven espacios que impulsen a un aprendizaje colectivo, el intercambio de ideas y la generación de propuestas innovadoras, en el intento

de construir políticas públicas que garanticen el bienestar y la salud para todas las personas, en un clima de respeto, solidaridad y colaboración.

Por todo lo expuesto y dada la importancia del evento es que solicito a mis pares me acompañen con la presente iniciativa.

Diputado Nacional

Dr. Pablo Yedlin